

## **Sitzungsvorlage zur Gemeinderat - Sitzung am 27.07.2023**

**Vorlage 2023/751 - öffentlich:**

***Einführung der Kurtaxe( Satzung über die Erhebung einer Kurtaxe in der Stadt Tengen) , des elektronischen Meldesystems AVS, der Gästekarte BodenseeCard West***

### **Sachverhalt:**

#### 1: Einführung der Kurtaxe

Bereits seit einigen Jahren beschäftigt sich die Stadt Tengen mit der Einführung einer Kurtaxe und damit verbunden eines elektronischen Meldesystems. Die Mittel wurden in der Haushaltsplanung berücksichtigt.

Erläuterung: Das Angebot und der Unterhalt unserer touristischen Attraktionen, wie Wanderwege, Hütten, Mühlbachschlucht, das Ausrichten des Sommerprogramms etc. belastet jährlich die städtischen Finanzen.

Da Tengen inzwischen durchschnittlich über 120.000 Übernachtungen im Jahr aufweist, lohnt es sich jetzt die Einführung einer Kurtaxe zur Finanzierung dessen und insbesondere auch des weiteren Ausbaus unseres touristischen Angebotes zu nutzen.

Derzeit bieten wir 198 Betten (inkl. Ferienwohnungen) und 250 Stellplätze auf dem Campingplatz.

Um die Gästezahlen aufrecht zu erhalten und eventuell auszubauen, muss die Stadt den Unterhalt der bisherigen Angebote auch in Zeiten knapperer Kassen sicherstellen. Ein durch die Einnahmen ermöglichtes, erweitertes Angebot in unserer Stadt käme auch der Bürgergemeinschaft vor Ort zugute und würde helfen unsere Gemeinde für Gäste und Einwohner\*innen attraktiv zu halten.

Nach Kalkulation der bisherigen Ausgaben unter Einberechnung der Kosten für die BODENSEECARD WEST mit VHB-Ticket und für das elektronische Meldesystem ergibt sich eine Kurtaxe von 1,50 € für Erwachsenen. Kinder sind bis 15 Jahren frei und zahlen ab da 1,20 €.

Die zu beschließende Satzung ist ebenso wie die Kalkulation in der Anlage beigefügt.

#### 2. Einführung der Gästekarte BodenSeeCard West

Angesichts wachsender Konkurrenz haben sich touristische Akteure in den letzten

Jahrzehnten zunehmend regional aufgestellt. Die Stadt Tengen ist Mitglied bei der REGIO Konstanz-Bodensee-Hegau e.V. Dieser Verbund hat eine gemeinsame Gästekarte entwickelt, die BODENSEECARD WEST.

Während des gesamten Aufenthalts nutzen die Gäste damit kostenlos Bus und Bahn im Verkehrsverbund Hegau-Bodensee und bekommen dazu noch Ermäßigungen bei Ausflugszielen (Museen, Strandbäder, Führungen, Radverleih etc.) sowie 20 Prozent Ermäßigung bei der Untersee-Schiffahrt und bei der Höri-Fähre MS Seestern. Gästekarten zählen zu den wichtigsten Instrumenten, um die Wettbewerbsfähigkeit einer Tourismusregion zu erhalten.

### 3. Einführung des elektronischen Meldescheinsystems AVS

Mit der Einführung der Gästekarte und der Kurtaxe kann gleichzeitig die Anbindung an das elektronische Meldesystem AVS erfolgen. Es bringt eine Erleichterung für Vermieter durch eine einfache Abrechnung der Kurtaxe und gleichzeitig leichte Anmeldung der Gäste im Meldesystem.

Die Gästekarte wird automatisch erstellt und muss vom Vermieter nur ausgedruckt werden oder digital übermittelt werden. Ab 2024 ist damit auch die Anreise der Gäste ab dem Gültigkeitsbereich der VHB kostenlos möglich.

### **Beschlussvorschlag:**

1. Der Gemeinderat beschließt die in der Anlage vorliegende Satzung über die Erhebung einer Kurtaxe in der Stadt Tengen (Kurtaxesatzung).
2. Der Gemeinderat beschließt die Einführung der Gästekarte BODENSEECARD WEST.
3. Der Gemeinderat beschließt die Einführung des elektronischen Meldesystems AVS.

Tengen, den 27.07.2023

von Glan, Birgit